

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre \$ 1.00
Exterior: " año " 5.00
NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN—CHILE 1150.

ADMINISTRACIÓN

426—BELGRANO—426

HORAS DE OFICINA: DE 12 A 6 DE LA TARDE

Comité Ejecutivo Nacional

Habiendo algunos centros de la Capital hecho observaciones al Comité Ejecutivo sobre la resolución de éste, autorizando al administrador de LA VANGUARDIA a publicar avisos de cierta clase y en ciertas condiciones, el Comité les ha contestado en una nota inserta más abajo y que se publica como una ampliación a la resolución aludida.

El Comité Ejecutivo Nacional ha considerado la nota de ese centro fecha..... y me ha encargado contestarla.

Cree el Comité que tratándose de asuntos meramente administrativos, aun más, de detalles administrativos, y que en nada afectan el método de acción; la disciplina o el programa del Partido, tiene sin disputa alguna derecho de introducir o autorizar reformas que redunden en beneficio de lo que está confiado a su dirección y administración.

Sobre el punto que motiva la nota de ese centro, los estatutos nada dicen; ni puede tampoco suponerse que en un caso como este haya necesidad de recurrir a todos los centros y sociedades adheridas al Partido, lo que por otra parte sería demasiado lento y engoroso.

Cree el Comité Ejecutivo que quien toma sobre sí la tarea de administrar un periódico como LA VANGUARDIA, tarea tan llena de dificultades por la misma condición de sus suscriptorés en primer lugar, necesita siquiera de un poco de autonomía como estímulo.

Cree también el Comité Ejecutivo que entre dejar perecer el periódico o mantenerlo en un estado de prostración lamentable, es preferible valerse de medios que, sin estar reñidos con nuestro método, ayuden a su desarrollo y progreso.

El Comité, deseoso como está, de propender por todos los medios a su alcance, a hacer la propaganda más fructífera y la instrucción de los trabajadores mas general, atenderá con gusto cualquier indicación de ese centro tendiente a que el único periódico que sirve a esos fines progresará y cumplirá mejor esa misión.

Para terminar, el Comité hace notar también, que todos o la mayoría de los periódicos socialistas más importantes del mundo recurren a los avisos como un medio permanente e indispensable para vivir y progresar.

Salud y Solidaridad.—Por el C. E. N. A. Piñer.

RESOLUCIONES

Se dió lectura de una nota del Centro del Pilar sobre resoluciones administrativas y se resuelve contestarla.

Se acepta la renuncia del compañero Toulouse de suplente del Comité.

Se resuelve contestar al Centro Socialista Obrero poniendo a su disposición los libros de LA VANGUARDIA correspondientes a la anterior administración.

A la nota pasada por el Vorwärts se resuelve contestar que el C. E. N. no tiene facultad para alterar los Estatutos.

No estando el C. E. N. satisfecho con la retractación enviada por José Ingegnieros, se resuelve invitarle nuevamente a que la haga de una manera pura y simple para la próxima reunión. Debiéndose en esta tomar una resolución definitiva a respecto.

Se resuelve publicar el balance que va a continuación.

CAJA CENTRAL DEL PARTIDO

Julio	DEBE
Saldo del mes de Junio	\$ 63.93
Cuota del Centro Socialista de Barracas al Norte por el mes de Mayo y Junio	8.00
Cuota del Centro Socialista Obrero por los meses de Mayo y Junio	12.00
Cuota de la Sociedad Vorwärts hasta Junio	18.75
Suma	\$102.68

	HABER
Al administrador de «La Vanguardia» por resolución del Comité	\$ 45.00
A J. Grant por un libro de actas	2.80
Por un sello de Goma	6.00
Por un copiador, depósito tinta	7.50
Saldo	41.38
Suma	\$102.68

J. A. Lebron—Tesoroero.

A PROPOSITO DE LA CUESTION

"ALIANZAS"

No es oportuno por ahora discutir más sobre este asunto. No es inmediatamente después del Congreso obrero que ha condenado en absoluto

las alianzas, cuando conviene ocuparse de ellas. Mejor hubiera sido hacerlo antes del Congreso; pero, a pesar de que el proyecto de estatutos, redactado por el Comité Ejecutivo, fué publicado y llegó a las agrupaciones de meses antes del congreso, nadie lo hizo. El artículo referente a las alianzas pasó desapercibido, o no encontró impugnadores en las agrupaciones. Al congreso no fué un solo delegado encargado por sus electores de combatirlo. La discusión que, hace tres meses, hubiera sido muy provechosa, ahora es superflua. La resolución del Partido está tomada. Dejemos hablar a los hechos.

Hay que establecer, sin embargo, con exactitud algunas circunstancias relativas a la resolución tomada, que han sido desfiguradas, seguramente sin mala intención, en algunas de las publicaciones hechas; y esto es indispensable, porque no hay un acta completa de lo discutido en el congreso.

En primer lugar, el artículo propuesto por el Comité Ejecutivo, no era como apareció en el número 27 de LA VANGUARDIA: El Partido Socialista podrá aceptar alianza con otros partidos, siempre que se respete íntegro nuestro programa. Decía, como aparece en el número 17 de este mismo periódico: «Toda alianza electoral con otras agrupaciones o partidos políticos, que contraiga el Partido o alguna de las organizaciones que lo forman, deberá hacerse manteniendo la integridad del programa del Partido Socialista Obrero.»

Además, nadie sostuvo en el congreso la necesidad ni la utilidad actual o futura de tal o cual alianza determinada. Lo que se sostuvo fué la posibilidad de que hoy, mañana o dentro de cincuenta años, al Partido, o en elecciones locales, a algunas de sus organizaciones, les convenga entrar en alguna alianza. Esto lo deseamos con motivo de un importante artículo de E. G. sobre este punto, leyendo el cual se podría creer que hubo en el congreso quien defendió la conveniencia para nuestro Partido de aliarse hoy a algún otro. No ha habido eso. Todo se redujo a que varios miembros del congreso no veían en las alianzas un espanto, y en general sostuvieron que no había para que condenarlas en absoluto. Tan es así, que desde que el artículo 8 del proyecto de estatutos fué atacado, uno de los miembros del Comité que lo había propuesto, dijo que no veía inconveniente mayor en suprimirlo, y dejar por completo la cuestión de las alianzas, que es ante todo cuestión de oportunidad, al buen juicio del Partido.

A la Redacción de LA VANGUARDIA

Compañeros:

Cuando escribí el suelto «Socialismo acrobático», lo hice bajo la impresión que me produjo la lectura del artículo dedicado por Leopoldo Lugones al duque de los Abruzzos; y sin duda alguna fui demasiado lejos al pedir su expulsión.

Ahora, después de volverlo a leer, me reaffirmo en la opinión de que no ha obrado como socialista al escribirlo y que, si no se corrige, puede ocasionar más mal que bien a nuestra causa. La carta que ha dirigido a LA VANGUARDIA nos da muy pobre idea de su socialismo.

Dejo de lado todo lo que hay en ella de personal contra mí, pues no tengo pretensiones de ser escritor ni largos años de estudio que exhibir. Mi juventud la he pasado en los talleres de carpintería, con lo que creo que está dicho todo.

Pero esto no quiere decir que los medios y nulos como yo, que militan en el Partido Socialista, no tengan el derecho y el deber de velar por los principios que sostiene el Partido y de pedir la expulsión del que los viola, aunque se trate, como en el presente caso, de uno que ha prestado grandes servicios a la causa y que es, por añadidura, un pozo de ciencia.

Y que esos principios los ha violado Leopoldo Lugones en su Saludo a S. A. Luis de Saboya, lo prueban los párrafos que copio a continuación.—Dice Lugones:

«La aristocracia de la sangre es necesaria y respetable. El noble de raza desmiente pocas veces la herencia de honor que recibió de sus abuelos. Es un efecto psicofisiológico. La ciencia afirma hoy día la selección de las razas. Yo trego en la ciencia, y tengo el respeto de los príncipes. De los príncipes y de todas las grandes almas: Napoleón y Washington, Torquemada y Garibaldi.....»

«El duque de los Abruzzos, el ex-príncipe de Asturias, ha llegado. Sea bienvenido. He aquí lo que yo le diría en caso de audiencia.

«Después de doblar la rodilla y besarle respetuosamente la mano (besaría lo mismo el tobillo de Su Santidad, arrodillado. Mi alma permanecería en pie): etc.»

Ahora bien, yo pregunto si hay un solo socialista, desde el mas instruido hasta el mas inculto, que pueda dar a esos párrafos una interpretación diferente de la que le he dado yo.

Creo que no es preciso ser un genio, para comprender que se reconoce (por más definiciones que se hagan de los verbos conocer y reconocer) la aristocracia de la sangre, cuando se dice que «es necesaria y respetable.» Basta con fijarse, al leer, en que las letras son las negras.

Pero ¿qué es esa aristocracia cuya necesidad y respetabilidad proclama Lugones en nombre de la ciencia? Es la más grande colección de degenerados que se conoce, entre los que descuella el pobre Alfonso XIII y varios idiotas y locos de la casa de Austria. Si ha habido selección en la producción de esos ejemplares de la especie humana, ha sido una selección al revés, y sería curioso ver en que parte de sus escritos han afirmado Darwin, Ferri y Spencer lo que les hace afirmar Lugones.

No, no es tener un alto concepto del pueblo ni enseñar al que no sabe, eso de manosear autores y hacerles decir disparates. Para enseñarle al pueblo—si por pueblo se entiende la clase obrera,—hay que empezar por despojarse de lo superfluo, es decir, dejar de lado toda pedantería y hablarle en el lenguaje llano y sencillo que él puede entender. No ir, a las reuniones a buscar aplausos con frases altisonantes, sino a enseñar algo útil. La lógica formidable de las equivalencias, que ni el mismo demonio sabe lo que es, y otras frases por el estilo, son más apropiadas para llenar de ruidos los cerebros que para despearlos.

Y no es tampoco enseñar al que no sabe, eso de sacar a relucir teorías para hacer con ellas juegos de prestidigitación y halagar a los príncipes; como no lo es el enseñarle a considerar lo mismo a Napoleón que a Washington, o a Torquemada que a Garibaldi. La frase, el estilo, y otras yerbas aromáticas, son cosas muy buenas, pero siempre según la aplicación que se les da.

Con esto no quiero decir que se debe repudiar el arte. Muy al contrario. El que tiene la facilidad de decir las cosas de una manera mejor que otro, está en mejores condiciones que los demás para aclararlas, si a esto se dedica, lo mismo que para confundirlas aun mas cuando emplea esa facilidad, que no todos tienen, en escribir artículos como el que nos ocupa.

En la «aristocracia intelectual» de que habla Lugones, hay de todo. Hombres como De Amicis, que me parecen dignos de la mayor consideración, y grandes fraseólogos a lo Castelar, que serán dignos de lo que se quiera, menos de que se siga su ejemplo. Aparte de otros que, no obstante todo su talento y erudición, son los mejores lacayos de las clases dominantes.

El socialista—el que lo es de hecho, y no solo de nombre,—no cree prestar grandes servicios a nadie cuando escribe un artículo o pronuncia un discurso. Habla o escribe para satisfacer una necesidad íntima de inculcar en otros lo que cree bueno y necesario, es decir, no hace ningún sacrificio, ningún acto de abnegación, sino satisfacer simplemente una necesidad natural como cuando come o duerme. Esto, como digo, cuando es un socialista de hecho. Si lo es solo de nombre, y habla o escribe, también obedece a una necesidad natural, pero se sugiere y padece la mas lamentable de las ilusiones si no ve que los sacrificios que hace, se los hace a sí mismo, al satisfacer su vanidad o su orgullo.

Y es pura vanidad la que demuestra Lugones, al invocar sus estudios, su gramática, su estilo, su cultura, su ciencia, su arte y no sé que otras cosas más, para deslumbrar a la turba multa de los incapaces y nulos.

También ha citado a Marx, a Guesde y Turati, para tratar de ignorantes y poco prácticos a los que no saben, como él, admirar las grandes almas de Napoleón y Torquemada, y prosternarse ante los que, por un efecto psicofisiológico, traen en la sangre la inclinación a vivir sin trabajar. Y bien quiere Lugones—ya que aquí no hay, según parece, quien pueda juzgar sus escritos,—que sometamos el punto en disputa a Guesde o Turati, para ver quien de nosotros dos es el digno de llevar el bardo. Creo que sería lo mejor, y nos evitaríamos así de andar citando autores cuando no se conocen.

El único argumento que tiene cierta apariencia de tal, pero que no pasa de un sofisma como los demás, es aquello del obrero

que, cuando tiene que ir ante el juez se quita el sombrero en el juzgado.

Hasta ridículo me parece tener que demostrarle a Lugones, la diferencia que hay entre descubrirse ante un juez, y besarle de rodilla la mano a un príncipe o el tobillo al papa. Aparte de que en el primer caso no hay nada o muy poco de degradante, el obrero que se descubre ante un juez o un patron, lo hace mas por necesidad que por otra cosa. Su situación económica lo obliga a pasar por ciertos formalismos, aunque los repudie, para evitarse males mayores. Muy distinto es el otro caso, pues se trata de un acto de los mas denigrantes, que no tiene disculpa posible cuando el que lo comete lo hace consciente y espontáneamente, sin que nadie lo obligue a ello.

Hay en la carta de Lugo es una pregunta que habrá hecho reír a mas de un socialista inculto: A donde vamos a parar—dice—con estos ataques a la libertad del pensamiento en un partido sostenedor de todas las libertades?

La libertad! oh, la libertad! la gran palabra sonora y elástica! Pero ¿querrá sostener Lugones que uno puede militar en el Partido Socialista y divulgar ideas contrarias al socialismo? Tampoco existe tal partido sostenedor de todas las libertades. El socialista se ha formado justamente para abolir, entre muchas otras, la libertad de explotación la fuerza de trabajo ajena!

Paso por alto lo demás de la carta (de Lugones. Me basta con hacer constar que el mismo declara que, no me conoce; lo que no le ha impedido decir de mí todo género de necedades. En cuanto a la alusión a la cláusula que prohíbe los duelos; me parece que no está muy en su papel de perdonavidas quien se ha dejado tratar de cortesano desde las columnas de «L' Amico del Popolo».

Domingo Rizzo.

Agosto 3/96.

NOTAS BURGUESAS

Tomamos de «La Nación».—El Doctor Quirocoستا, que además de ser un experto diplomático es también uno de nuestros principales estancieros, desea en su paso por el ministerio hacer algo en favor de la exportación de ganado.

«Es natural»—Sus intereses particulares deben preocuparle más que los intereses del pueblo.

«Revolución?»—A pesar de haberse suicidado Alen alguien ha querido recoger la parte de su testamento que dice: «Adelante los que quedan!»

En tal sentido, algunos diarios, que lo que menos se preocupan son de los intereses del pueblo, han lanzado la siguiente proclama: «Se impone una protesta armada, por parte del pueblo argentino contra la actual situación política de la república.»

Indudablemente, una buena parte del pueblo, ya sabe que puede esperar de los famosos revolucionarios.

Los diarios burgueses con algo tienen que distraer y engañar al pueblo, de lo contrario se irían al bombo. A falta de rumores de guerra con Chile, hombres y niñas descuartizados, se escriben sendas columnas de crónicas policíacas, ocupándose de los robos, pero no de los grandes ladrones que habitan en soberbios palacios y concurren a la Opera.

Y a propósito de ladrones, de un diario de Tucuman extratamos lo siguiente:—«Fuertes industriales, hombres ricos, aedeudan ya por concepto de patentes, ya por contribución directa, millares y millares: pero no pagan ni un centavo.»

«Se explica! Si fueran pequeños propietarios, o inquilinos, se le embarga hasta la mesa donde comen, pero tratándose de señores ríachones, ya es otro cantar. ¿No seran estos ladrones?»

Los industriales argentinos, están por fundar cuanto antes un banco de nuevo cuño. Condiollos de la triste situación de la clase obrera, van a establecer una caja de ahorros para asegurarles un bienestar para la vejez, obligándoles a depositar un tanto por ciento de los salarios.

¡Vaya, vaya con los señores industriales, lástima que no busquen a Carlos Lanza para director gerente!

Ya que hablamos de industriales, no pasaremos por alto la protección que se quiere hacer a algunos de ellos, como al burgues Prat, el cual no pudo colar en un licitación para proveer el paño para los capotes (que harán

para la carne de cañón) ha pedido y conseguido que se anule el contrato celebrado.

Natural, ¿dónde quieren dejar el proteccionismo?

Ya pagaremos nosotros los vidrios rotos!

Para cosas serias y honradas no hay como los gobernantes. Primero se contrata un buque de guerra, sirviéndose de intermediario como es natural, un gran pillo llamado Perrone, el cual pudo fácilmente robar algún millón. Ese mismo caballero se fué a España con pretexto de robar allá otro tanto, sirviendo este gobierno mediante su obstinado silencio, casi como cómplice de la operación.

El pueblo va dándose cuenta de lo que puede esperar de los flamantes partidos burgueses, llamansen, roquistas, vacunos mitristas, ó radicales.

En la provincia de Buenos Aires, cuyos habitantes tienen que costear la Legislatura, sus miembros, ó no se reúnen ó pasan el tiempo en las antesalas haciéndose obstrucciones unos a otros. En lo que están de acuerdo y son puntuales, es en cobrar sus dietas.

Dicen que la policía es para perseguir a los ladrones, pero véamos lo que ocurre en Tucumán: Allí los empleados de policía son precisamente los encargados de robar al fisco (léase al pueblo).

El mismo ex-tesorero (hoy detenido) ha declarado, que un comisario Marquez, robo 4 mil pesos. Otro comisario Uruga 626 \$, siendo su fiador otro comisario Moreno que adeuda al fisco algunos miles, a tal extremo que no se llevan cuenta de cuantos son. Otro comisario, que fué *aprendido* por que se *quedó con 273 \$*, salió en libertad merced a la fianza del intendente de la policía que como sus subalternos no se sabe cuanto ha extraído de las arcas del tesoro.

Y luego ¡desgraciado de aquel que roba un pan!

Vergüenza, cúbrete el rostro!

BUEN EJEMPLO

En Nueva York acaba de constituirse el Club Italo-Americano, asociación de los italianos naturalizados allí.

Entre los fines de la asociación, además del socorro mutuo, se cuenta la institución de un sistema de instrucción tanto en la lengua inglesa como en los asuntos políticos de la ciudad y de todo el país. Se tratará de ayudar por todos los medios posibles, a los italianos pobres, a convertirse en ciudadanos de los Estados Unidos.

«La Patria degli Italiani», que publicó hace algunos días esta noticia, no critica el proceder de sus connacionales en Norte América, aunque poco antes creyera deshonrosa la naturalización para los italianos aquí residentes.

Y es que el genio industrial de Paroletti, le ha hecho entrever a éste que venderá menos *cope* si ahora lastima en sus preocupaciones patriotas a los italianos, y mañana se ocupa más de las cuestiones del país (cuestiones de pan, y de libertad), que de las rufianadas sobre la salud del rey Humberto, y el «ciclismo» de su mujer.

Episodio de la propaganda

involuntaria en círculos burgueses

Mi pariente X es presidente de la sociedad anónima «Fábrica Nacional de Boinas» en la capital de un país vecino. En su casa no hay la más ínfima manifestación de lujo, allí se vive bien pero sencillo.

Una mañana que me habían invitado a almorzar con él, los diarios traían la noticia de la huelga de maquinistas del F. C. C. A. y como el punto se discutiera, no oculté mi opinión, favorable a los huelguistas. Dije también que me apersonaría al Centro Socialista Obrero de la localidad con el objeto de invocar la solidaridad de los maquinistas de aquel país por si acaso se hiciera la tentativa de reclutar allí maquinistas para hacer fracasar la huelga.

Esta observación sublevó a mi pariente quien, entre otras cosas me dijo:

A Vds. socialistas, causantes de las huelgas los debían colgar porque solo perjudican a los obreros con su criminal propaganda.

—No sabía que propagar la verdad fuese criminal.

—Acaso es verdad lo que Vds. predicán? Lo que hacen es sembrar el descontento entre el bajo pueblo, fomentando sus pretensiones absurdas de hacer vida de holgazán y borrachón. Lo que es en esta tierra no van a hacer prosilitos, el fracaso de las huelgas de mayores de tramways y obreros de la fábrica de boinas, cuyos directores han resuelto no volver a emplear bajo ningún pretexto a los huelguistas, les han abierto los ojos a los obreros. Diariamente vienen llorando uno ó dos de ellos a la fábrica pero no los aceptamos. Eso es lo que han sacado con hacer huelga.

—Y por qué fué la huelga, pedían la jornada de ocho horas?

—No, pedían aumento de salario.

—Porque se lo negaron!

—Porque con el sueldo de \$ 30 oro mensuales estaban muy bien pagos.

—Milagro que no me dices que lo estaban con exceso?

—Con exceso no, lo que formamos directorio y gerencia somos personas justas, no explotamos a nuestros obreros, pero no nos dejamos explotar por ellos, y les pagamos el valor exacto de su trabajo, ni mas ni menos. Con el sueldo que ganaban vivían como príncipes.

—No creo que tú pretendas vivir como un príncipe pero dudo mucho que vivas con tu familia con 30 \$, calculo que no gastes menos de 300 pesos mensuales. Pero eso no viene al caso. Me dijistes que a ningún huelguista lo habían vuelto a ocupar, que obreros tienen ahora?

—Mujeres solamente. Tienen la ventaja de ser menos revoltosas, más puntuales, y menos pretenciosas que los hombres.

—Vamos por parte. Que comprendes bajo «menos revoltosas»?

—Que se someten a los reglamentos del trabajo sin rezongar. Vienen a la hora, no beben y no dan tantos motivos a que se les multe como a los hombres.

—.....Multas? Qué destino dan a esos dineros que descuentan a los obreros a título de multa?

—Como, «que destino»? Quedan en caja.

—En la caja de socorros ó premios para los obreros?

—No, en la caja de la fábrica.

—Es una *economía* como cualquier otra. Pero, en que son «menos pretenciosas» como obreros las mujeres que los hombres? Trabajan lo mismo?

—Menos pretenciosas son en que se contentan con menos sueldo por la misma cantidad de trabajo.

—Cuanto ganan las mujeres?

—\$ 25 oro por mes.

—Porque les pagan menos que a los hombres si trabajan lo mismo, tanto en calidad como en cantidad. Tu mismo acabas de decirme que con 30 pesos el pago del trabajo era lo *justo* nada mas. No comprendo como, sin explotar a las mujeres solo se les pague 25 pesos ó sean 5/6 partes de lo *justo*.

—Es que el trabajo de la mujer vale menos que el del hombre.

—Y el del niño menos que el de la mujer?

—Es claro.

—Soy demasiado burro para comprender eso. Creo y sostengo que el trabajo de hacer una docena de boinas vale lo mismo, hágalo un hombre, una mujer ó un niño y que por consiguiente si hoy a las mujeres les pagan \$ 25 en vez de \$ 30, que ganaban los hombres, Vds. defraudan a las mujeres.

—No las defraudamos porque ellas se ofrecen en mayor número del que podemos ocupar a trabajar por ese sueldo.....

—Con el cual viven como príncipes.

Es inútil que sigamos. Vds. no tienen la mas mínima intención de pagar a sus obreros lo *justo*, ni siquiera lo *justo* segun la apreciación, muy discutible, que Vds. mismos hacen del valor del trabajo, lo que quieren es pagar lo *menos posible*, importándoseles poco si el salario, que les pagan a los obreros sea lo que con justicia debe designarse con *demasiado poco para vivir, demasiado para morir de hambre completamente*. Lo mismo que ahora explotan a las mujeres mas de lo que explotaban antes a los hombres, mañana si pudieran explotarían a los niños, mas indefensos que aquellas, pagándoles no con dinero sino con pan duro, y harapos, dándoles la calle por casa con el cielo para taparse. Vds. creen, ó pretenden creer que si un obrero sin trabajo toma un pan superfluo de vuestra mesa lo ha robado, pero si Vds. le pagan menos de lo que ese hombre, ó mujer, que les dedican toda su fuerza, necesita para procurarse a sí y sus hijos, pan ropa y habitación, no solo no roban sino que son muy caballeros. Yo no lo comprendo así, mi moral no la encuentro en el código penal y, porque tengo el coraje de ponerme en oposición con la clase de que he nacido, que representa la mentira, por eso serian capaces de colgarme como dijiste recién que debia hacerse con todos los socialistas. Esa es la táctica de Vds: nunca la razón, siempre la fuerza. Pero ya es tarde, el pueblo sabe hoy que él, y no Vds. representan la fuerza. Es obra de poco tiempo, relativamente, la organización de esa fuerza ya alumbrará la aurora del día en que esa fuerza derribará de un soplo todo el castillo de ignominias en que se apoya el capitalismo.....

—...Comprendo la época en que se sancione como expresión fiel de la justicia el principio de que la propiedad es el robo.

—Adivinastes!

Erinacino.

Las mujeres

EN NUEVA ZELANDIA

Nuestros lectores no ignoran ya que las mujeres gozan en la Nueva Zelanda de los derechos políticos.

Ellas empiezan a mostrar un interés de día en día más grande por la marcha de los asuntos políticos.

En el Consejo Nacional de mujeres se han adoptado recientemente resoluciones en favor de la jornada de 8 horas y del salario mínimo; se ha reclamado, asimismo, la reforma de la ley de matrimonio, en el sentido de abolir las disposiciones que colocan a la mujer bajo el poder del marido, y acordar a la mujer el derecho de deducir una parte del salario del marido para atender las necesidades de la familia.

El Consejo, ó Congreso, ha aprobado, además, la creación de establecimientos cooperativos, lo mismo en la agricultura que en la industria, para en cuanto sea posible ayudar a los trabajadores, forzados a holgar por el progreso del capitalismo.

En fin, el Consejo se ha pronunciado en favor de la socialización de la tierra y de la supresión de la propiedad privada, «que permítame decir»:

La explotación del trabajo, siendo un obstáculo al desarrollo de la humanidad.

Se ve, por esos detalles, que está en el interés de la clase trabajadora conseguir los derechos políticos para la mujer, pues ella, cuyo espíritu es más abierto a los sentimientos de humanidad y de justicia, aportará una nueva y poderosa fuerza en la lucha entablada contra el capitalismo.

Aquí donde los hombres son políticamente tan corrompidos, tan ignorantes y tan brutales, quizás las mujeres están llamadas a desempeñar un papel honroso é importante en la política progresista de tiempos venideros!

En que se emplea el tesoro

El gobierno argentino acaba de pasar a la consideración de las cámaras, el presupuesto para el año 1897 y si bien, esto nada tiene de particular por ser una cosa que ocurre todos los años, no por eso deja de ser interesante, de que nos ocupemos de él.

Por ello puede verse lo que son y lo que puede esperarse de estos gobiernos burgueses, aun que ostentan los pomposos títulos de gobierno republicano, Democrático, Federal etc., títulos muy agradables; que logran entusiasmar al pueblo, pero que al fin no son más que títulos, con que se disfraza la burguesía, para contentar al pueblo que paga y calla.

En el referido presupuesto se anotan dos partidas,—objeto de nuestra crítica—partidas que no llamarían la atención, (ó cuando más justificaría esos gastos) si la enorme diferencia que entre ellos existe, apareciera en sentido inverso, en el malhadado calculo de gastos.

Las partidas a que nos referimos, son las de Guerra y Marina una, y la de Justicia, Culto (este desde ya podría quedar suspendido) é Instrucción pública, la otra.

En ciento nueve millones 126874 pesos están calculados los gastos para el próximo año del 97.

De los 109 millones, 48 son para guerra y marina! Esto es, aproximadamente el 44 por ciento del presupuesto, mientras que para Justicia é Instrucción, (del culto no nos queremos acordar) están anotados ¡¡1411 millones, escasamente un 13 por ciento.

¿Qué dicen a esto los patrióticos burgueses? ¿Qué os parece un gobierno, que sobre 109 millones dedica 41, para guerra y marina, y deja al pueblo en la ignorancia, puesto que de 14 millones, hay que hacer tres partes, siendo la mayor para el culto, la que sigue para Justicia, y la menor para la Instrucción Pública?

Comprenderíamos fácilmente, encontrar anotadas en las ya dichas partidas, 48 millones para Instrucción, y un millón (ó menos) para guerra, por más que siempre sería excesiva, toda cantidad, dedicada a la adquisición de objetos que sirven para destrucción del género humano.

Los obreros que, hasta ahora, han demostrado una glacial indiferencia, prefiriendo pertenecer a los partidos burgueses, o a los círculos católicos, interesados unos y otros en que el pueblo no salga de su embrutecimiento, esos obreros repetimos, deben de ir desengañándose, y entrar decididos en el partido socialista obrero, único que lucha por la emancipación de los trabajadores; pues no debemos de tener la menor duda, que los partidos burgueses solo tratarán de aumentar cada año los presupuestos de guerra, y disminuir considerablemente los de Instrucción Pública; mientras que el partido socialista, obrará en sentido inverso, hasta la completa abolición, no solamente de los presupuestos de guerra y culto, sino de otros muchos privilegios, y prerrogativas existentes, y de las que sin servirnos estamos obligados a pagar.

Incógnito.

La única salvación

Albañil que trabajas en mal construido andamio, y que estás expuesto a caer de él y deshacerte el cráneo sobre las losas de una acera, como se la han deshecho ya otros compañeros tuyos, no pienses en que eso tenga remedio hasta que te unas, primero a tus camaradas de oficio, y después a todos los que trabajan.

Mínimo que arriesgas diariamente la vida en un trabajo peligroso y rudo a cambio de un mequino salario que ni para comer te llega, no alimentos la esperanza de modificar tan malísimas condiciones mientras no acudas a la organización y, vayas de acuerdo con los demás explotados.

Obrero de fábrica que te envenenas y asfixias en la fábrica con la impura atmósfera que allí respiras y que durante tu larga jornada de labor te ves vigilado por el capataz cual si fueras vil presidiario, no sueñes de salir de situación tan insana y humillante mientras no formes poderosa piña con los tuyos y no unas tus esfuerzos a los de los demás trabajadores.

Obrero fundidor que te achicharras en el infierno en que trabajas y corres peligro a todas horas de perder la vida ó de inutilizarte, no cuentes que tan triste estado puede mejorarse en tanto no tengas voluntad para acudir a la asociación y constituyas cuerpo robusto con los demás proletarios.

Obreros de la imprenta que, para ganar un mísero salario, tienes que condenarte a morir tísico en lo mejor de tu edad, no acaricies la idea de alcanzar un porvenir menos desesperante mientras no hagas la unión con todos tus compañeros y mancomunés tus esfuerzos con los de los demás asalariados.

Obreros que fabricas el alimento más necesario a la vida—el pan—y que eres tratado por tus inhumanos explotadores peor que los irracionales, seguirás viviendo en tan infamante estado interin no formes con tus compañeros de profesión una alianza indestructible y no conulgues en el santo principio de solidaridad con todos los que son víctimas de la tiranía patronal.

Trabajador del campo, que recibes por tu fecundante labor, realizada en larguísima jornada, un irrisorio salario y un alimento más malo que el que se da a los perros, no abrignes esperanza alguna de salir de tan lamentable é ignominiosa condición en tanto un soplo de energía no haga que te unas con todos los que labran la tierra y coaligarte con tus hermanos los obreros industriales.

Mujer obrera, cuyo trabajo se paga una mitad ó dos terceras partes menos que el del varón; que te vez constantemente ofendida por tus explotadores ó sus capataces, y que más de una vez el no poder cubrir tus más precisas necesidades con el mequino salario que percibes te obliga a vender tu propio cuerpo, no pienses mejorar las condiciones de tu vida; que son un horrible infierno, mientras no te asocies con tus compañeras y cooperes con los demás explotados a la redención de toda tu clase.

Condenados todos del régimen capitalista, que carecéis de cuanto necesita, el ser humano para ser libre: el pan, del cuerpo y el pan de la inteligencia, que sois menos apreciados que las bestias, y que solo se os estima mientras podéis servir de instrumento para fabricar riqueza, ¿queréis tener personalidad? ¿queréis que vuestra opresión disminuya hoy y desaparezca totalmente mañana? Pues agrupaos, uníos, formad una masa compacta, que resista bien los embates de la clase opresora y aniquile un día todas las instituciones que a ésta sirven de sosten.

Ahí está vuestra salvación; no la busquéis en otra parte sino en el Partido Socialista Obrero.

A los socialistas de buena voluntad

La mejor ayuda que hoy se le puede prestar al Partido Socialista, y por lo tanto a los que trabajan y sufren la inicua explotación el oprobioso vasallaje y menosprecio, es hacer propaganda y convencer a los demás de la conveniencia de que se suscriban a «La Vanguardia».

El aumento de suscritores no solo nos permitirá mejorar las condiciones del periódico sino que, adquirirá mayor prestigio; será más temido y mas tomado en cuenta.

A la obra, compañeros.

¿Quien no puede gastar un peso cada 3 meses?

Cuando tengáis algun suscriptor, dirijios por correo a esta administración.—Belgrano 426 Ciudad.

EXTERIOR

INGLATERRA

Son tan contradictorios los telegramas que publican los diarios burgueses con respecto al congreso Socialista internacional que funciona actualmente en Londres, que nos abstengamos de dar detalles, hasta no recibir informes serios.

SUIZA

En Surich, tuvieron lugar, durante la semana anterior, varios disturbios entre obreros italianos y suizos; teniendo que lamentarse un muerto y varios heridos.

El origen fué, que los obreros italianos han ido allí a trabajar por salarios más reducidos.

El 31 del pasado Julio, los socialistas italianos de aquella localidad, celebraron un gran meeting asistiendo cerca de 1500 obreros, a fin de afirmar su solidaridad, con los obreros suizos, demostrando con este acto, que entre ellos no existe ninguna cuestión de nacionalidad.

Recibimos y publicamos

Les *Egawa*.—Buenos Aires, Agosto 3 de 1896.—Compañeros de LA VANGUARDIA.—Sirvanse publicar las siguientes líneas:

Avisamos a los lectores de LA VANGUARDIA que el obrero Lorenzo Genta ha cometido un acto desdoloroso.

Genta era presidente de la comisión de la huelga del establecimiento de Molet, y como nuestra sociedad organizó una fiesta en fa-

vor de dichos huelguistas, le entregamos a él 140 entradas para la venta, con cuyo importe abandonó esta ciudad, sin que nadie sepa cual es su paradero en la actualidad.

Salud y R. S.

El Secretario.

Villagury—El compañero José Podestá, nos pide que hagamos público, que en aquella localidad existe una sociedad «Unión Garibaldina» de la cual se han apoderado un círculo de mercenarios que solo tienen en cuenta sus intereses personales, llegando al extremo de expulsar a los que no querían servir de instrumento de esa camarilla de es tafadore.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

Centro Socialista Obrero

Tuvo lugar el domingo anterior la conferencia anunciada, estando ella a cargo del compañero Justo.

Empezó el conferenciante haciendo notar el carácter de las conferencias públicas de propaganda. En estas se habla a indiferentes y no iniciados, y se trata ante todo de despertar en ellos el sentimiento revolucionario; en las conferencias internas, entre adherentes al Partido, va no es cuestión de sentimientos, sino de ideas. Todos saben en ellas a donde vamos; de lo que se trata es de saber como hemos de ir.

El Partido Obrero persigue fines tan elevados y tan grandes, actúa en una revolución tan inmensa del orden social, que su tarea ha de ser necesariamente larga y difícil. La teoría económica nos hace prever que vamos hacia la propiedad colectiva de los medios de producción. Sabemos que esa evolución no es la obra del partido, sino de la fatalidad histórica. El papel de la clase obrera se limita a comprender la necesidad de ese cambio, y a luchar porque se produzca cuanto antes y lo mejor posible. ¿Cómo llegar a él? También nos lo dice la teoría económica de la historia. Las clases revolucionarias que han luchado contra la opresión y los privilegios, han triunfado solo cuando han estado en una buena situación económica. Los paí sanos ingleses obtenían altos salarios, cuando se alzaron en 1380 contra los señores que querían valerse del Estado para rebajarlos. Antes de la revolución del siglo XVII la burguesía inglesa se había enriquecido en la industria, el comercio y la navegación. Del mismo modo la burguesía francesa antes de 1789. Los alzamientos de trabajadores empujados por el hambre, como la *Jacquerie* en Francia, la guerra de los paí sanos en Alemania, la última sublevación en Sicilia, tienen un alto significado como movimiento de protesta, y no necesitan ser justificados.

Son reacciones ciegas contra el exceso de sufrimiento, como se han de repetir todavía en algunos países, sin necesidad de modelos. Pero no fundan nada estable, y nuestro propósito no puede ser el preparar sacudidas semejantes, sino el de reemplazarlas en lo posible por una acción sostenida y metódica.

Y la elevación económica implica y supone la elevación intelectual de la clase revolucionaria. Cuando se estaba en Francia por elegir diputados a los Estados Generales, no faltaron marqués que reconocieron toda la superioridad del tercer estado, de la burguesía inteligente y habituada a los negocios. Y así de esos Estados Generales resultó el triunfo de la burguesía en la Revolución Francesa.

Como dice Turati, solo son activos «los intereses elevados a conciencia política».

Nuestro criterio constante al juzgar una situación ó una medida política debe ser,

¿conviene a la elevación material é intelectual del proletariado? Lo que nos conduce a no mirar con indiferencia nada de lo que suceda en el mundo económico y social.

Se ocupó aquí someramente el conferenciante de la influencia que ejercen todos los elementos del estado económico sobre los salarios, y el bienestar del trabajador: la moneda, los impuestos, el regimen de aduana, en este país especialmente la mala política de la clase gobernante, con sus repetidas vueltas.

Dijo que es un error decir, como tantas veces se repite, que la política no es para nosotros más que un medio de propaganda. Es un medio positivo de mejoramiento, y hay que creerlo así más aun despues que el congreso obrero ha declarado estar en la acción política el mejor medio de obtener una buena legislación sobre el trabajo.

Nosotros pretendemos ser y somos en realidad mas que un partido. No buscamos triunfos efimeros, ni la elevación de hombres determinados. Basamos nuestra acción en la evolución económica, que sabemos es independiente de nosotros mismos. No podemos por lo tanto ganar nada en ningún caso con desconocer la verdad, con cerrar los ojos a la realidad de las cosas. Los otros partidos que pretenden defender los intereses de todo el mundo, necesitan mentir, y presentar como la expresión del interés general lo que solo interesa a cada uno de ellos. Nosotros que no representamos mas interés que los de la clase trabajadora, no necesitamos mentir nunca; ni desconocer en ciertos casos nuestra comunidad de intereses con los de otras clases. Combate el orador el error de los que se oponen a los grandes sindicatos capitalistas, y de los que favorecen el comercio raquítico de los vendedores, ambulantes, nada mas que porque estos son proletarios. Enumera las diferentes maneras como el movimiento obrero, gremial, político y cooperativo acelera la evolución industrial.

Y termina poniendo en guardia al auditorio contra el error de sectarismo, en que se incurre cuando se sobrepone el interés de partido al interés real de la clase proletaria. A este respecto se ocupa del gran movimiento cartista que hubo en Inglaterra en la primera mitad de este siglo, y que a pesar de haber contado con millones de adherentes y de haber tenido un marcado carácter de lucha de clase, fracasó sin dejar huellas de su paso, por haber tenido un programa exclusivamente político, haber descuidado una demanda tan urgente como la de la jornada de diez horas, sostenida entonces por las sociedades gremiales inglesas, y haberse opuesto, aun por malos medios, a una reforma tan importante y tan urgente como era entonces en Inglaterra la abolición de los derechos de aduana sobre los cereales.

El conferenciante fué muy aplaudido.

Tucuman—Hemos tenido la satisfacción de recibir el núm. 14 de «La Luz», órgano defensor de la clase obrera de Tucumán.

No podemos menos que felicitarnos de tener en aquella lejana provincia un batallador de la índole de «La Luz» y sobre todo estando su reducción a cargo del compañero Daniel Lopez, quien demuestra conocer a fondo la cuestión social.

Debemos advertir a dicho compañero que con respecto a el hecho de Lugones, no se trata de otra cosa sino de una cuestión de principio y de disciplina que necesariamente debe existir.

Que «La Luz» continúe siendo el centinela avanzado del proletariado en Tucuman son nuestros deseos.

San Fernando y Tigre—Por falta de número ha sido postergada la conferencia que debió dar el compañero Sanchez en la reunión del lunes pasado. Ella se efectuará el el miércoles 12, en el local y a la hora de costumbre.

posito para irritar particularmente a un novio muy enamorado, era debido a una serie de huelgas, es decir a una cesación de trabajo concertada por parte de los ladrilleros, de los albañiles, de los carpinteros, de los pintores y de los gremios de otros oficios empleados en la construcción de la casa. En cuanto a las causas específicas de estas huelgas, no las recuerdo. Eran tan habituales, que nadie se tomaba el trabajo de buscar sus razones particulares. En algunas regiones industriales, la huelga había llegado a ser por decirlo así, el estado normal despues de la gran crisis de 1873. En verdad era cosa excepcional ver a una clase cualquiera de obreros trabajar en su oficio durante algunos meses sin interrupción.

El lector que siga las fechas a que me refiero, reconocera, en aquellas perturbaciones de la industria, la primera é interesante fase del inmenso movimiento que debía parar en el establecimiento del sistema social industrial moderno, con todas sus consecuencias.

Hoy parece esto muy claro, hasta para un niño; pero en aquella época vagábamos en las tinieblas y estábamos lejos de darnos cuenta clara de lo que pasaba alrededor nuestro. Una sola cosa era evidente: que desde el punto de vista industrial, el país iba por un camino equivocado. Las relaciones entre el obrero y el patrón, entre el trabajo y el capital, estaban dislocadas. La clase obrera parecía subitamente como inficionada de un profundo descontento y de un ardiente deseo de ver mejor su suerte. El obrero pedía un salario mas elevado, la reducción de horas de trabajo, mejor alojamiento, una educación mas completa, una parte de los refinamien-

Tolosa: Contra la gente de sotana—Rasore compinche de los Grottes, quiere a todo trance obligar a embrutecer la inteligencia de las criaturas que acuden a las escuelas del estado, enseñando la mayor de las farsas; la religión católica. Para realizar su plan, cuenta con un consejo escolar que se amolda a los siniestros planes de estos eternos embaucadores.

Ante semejante bochorno, nuestros compañeros de Tolosa, han resuelto celebrar el próximo Domingo un meeting de protesta: semejante idea no puede menos que ser calorosamente aplaudida, no dudando que hallará adherentes entre los hombres amantes del progreso

Conferencia en Flores—En el local de la cancha de pelota, en Flores, realizóse el domingo pasado la conferencia anunciada a cargo de Patroni, quien se propuso demostrar de una manera clarísima, cuales eran las causas fundamentales que habían engendrado el socialismo, cuál sus aspiraciones y su acción.

Los oyentes quedaron satisfechos; inscribiéndose casi todos en el club socialista de Flores.

REUNIONES OBRERAS

Centro Socialista de Barracas al Norte—El comité de dicho centro acordó invitar únicamente por medio de LA VANGUARDIA a las asambleas, las cuales se realizarán todos los primeros sábados de cada mes a las 7 y media p. m.

Al mismo tiempo se resolvió celebrar una extraordinario el 16 del corriente a las 7 1/2 p. m. a fin de discutir el siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1° Lectura del acta anterior.
- 2° Informe de la comisión revisora.
- 3° Correspondencia.
- 4° Socios nuevos.
- 5° Asuntos varios.

El Secretario.

Tigre y San Fernando—Se invita a todos los que simpaticen con nuestras ideas a la reunión pública de propaganda que tendrá lugar el domingo 9 de Agosto, a la 1 de la tarde en los salones del café «La Unión» calle Alsina núm. 80. San Fernando, con asistencia de compañeros de Buenos Aires; quienes explicarán a la clase trabajadora los principios del socialismo.

El Secretario general.

Cooperativa de publicaciones—Se invita a los socios de esta sociedad a la reunión extraordinaria que tendrá lugar el 15 de Agosto, próximo a las 2 de la tarde en el local del Centro Socialista Obrero, Calle Chile 1159, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.—Nombramiento de dos miembros del Consejo administrativo.
- 2.—Proposiciones varias.

El Concejo.

Agrupación Socialista—«Carlos Marx»—Se invita a la asamblea general que se celebrará el día 8 de agosto a las 8 p. m. en su nuevo local Rioja núm. 1733 para tratar el siguiente.

ORDEN DEL DIA

- 1°—Lectura del acta anterior.
- 2°—Correspondencia.
- 3°—Socios nuevos y bajas.
- 4°—Balance.
- 5°—Aprobación de la Carta Orgánica con arreglo a los Estatutos generales del Partido.
- 6°—Asuntos varios.

Se recomienda puntual asistencia.
El Secretario.

Talabarteros—Se cita a la Asamblea General extraordinaria que tendrá lugar el día 9 de Agosto a las 2 p. m., en el local de la Sociedad, Venezuela 1434 a objeto de tratar la siguiente:

ORDEN DEL DIA

Actas anteriores. Elección de Secretario y Presidente.

Informe del delegado al Congreso Socialista, y a los Mecánicos.
Asuntos varios.

Pintores—Mañana Domingo a las 2 p. m. se reúnen los obreros de este gremio en el Salón Unión Suisse, San José núm. 7.

Asuntos importantísimos figuran en el orden del día.

Hojalateros—Se invita a todos los trabajadores del gremio a la asamblea general que tendrá lugar el sábado 8 a las 7 1/2 p. m. en el Centro Socialista Obrero Chile 1159.

Fideleros—Se invita a los trabajadores del gremio a la asamblea general que tendrá lugar el Domingo a las 3 de la tarde en la calle Matheu 71.

La Comisión.

Centro Socialista Obrero—Se invita a los socios de este Centro a la asamblea general ordinaria, que tendrá lugar el Sábado 15 del corriente a las 8 p. m., en su local Chile 1159, para tratar la siguiente:

ORDEN DEL DIA

- 1° Aprobación de actas anteriores.
- 2° Correspondencia.
- 3° Discusión del proyecto de reforma de la Carta Orgánica.
- 4° Balance del segundo, trimestre é informe de la Comisión Revisadora de cuentas.
- 5° Socios nuevos.
- 6° Asuntos varios.

Se recomienda puntual asistencia, cumpliendo con el deber ineludible que tienen todos los socios de asistir a las asambleas, y mucho más teniendo que resolver cuestiones tan importantes, como las que van incluidas en el orden del día.

El Secretario General.

MOVIMIENTO GREMIAL

La huelga de tipógrafos.

CASAS QUE HAN FIRMADO

Lista de traidores

OTRAS NOTICIAS

Los obreros de este gremio han demostrado que saben por fin cuales son sus derechos. En más de una ocasión al ocuparnos de ellos, hemos lamentado que en vez de formar la vanguardia del movimiento obrero, parecia que yacian en un profundo letargo.

Felizmente hoy nos damos cuenta que si no ocurre lo contrario, por lo menos le vemos entusiastas en la brecha dispuestos a luchar en pró de la jornada de 8 horas.

Si todos los trabajadores tenemos sobrados motivos para ocupar un puesto en el combate en pró de nuestro mejoramiento, es indiscutible que los tipógrafos por la índole del trabajo mismo y casi por la plétora de operarios tienen más causas para conseguir como una necesidad imperiosa la reducción de horas de trabajo.

Hemos tenido oportunidad de asistir diariamente a sns reuniones en el Vorwarts, y esto nos autoriza para asegurar que en pocas huelgas hemos notado semejante entusiasmo.

rían—aquello no era más que una cuestión de cerebros más ó menos duos, y se resignarían a soportar lo que no podían curar.

Los menos ardientes admitían todo esto. Ciertamente las aspiraciones de los trabajadores eran imposibles de satisfacer, por razones naturales; pero había motivo para temer que no se darían cuenta de esta verdad antes de haber hecho trizas la sociedad. Tenían en su favor los sufragios y la fuerza, y sus jefes los alentaban a servirse de éllo. Algunos observadores pesimistas llegaron tan lejos, que predijeron un cataclismo social en breve plazo. Decían que la humanidad, llegada al ultimo grado de civilización, estaba a punto de caer de cabeza en el caos, despues de lo cual volvería a levantarse, daría la vuelta y comenzaría a subir de nuevo.

Repetidas experiencias de este género en los tiempos históricos y prehistóricos, explicaban, acaso, las protuberancias y las hirsutidades enigmáticas del cráneo humano. La historia de la humanidad, como todos los grandes movimientos, debía ser circular y volver al punto de partida. La idea del progreso indefinido, en línea recta, era una quimera de la imaginación sin analogía en la naturaleza. La parábola del cometa acaso era todavía una imagen mejor de la marcha de la humanidad. Partida del «afelio» de la barbarie la razon humana no había llegado al «perihelio» de la civilización mas que para sumergirse una vez más, en lo bajo de su curso, en las tinieblas de la nada. Esta era, sin duda, una opinión extrema; pero, recuerdo que hombres serios de los que me rodeaban, al divisar los signos del tiempo, se expresaban en términos muy semejantes. En la opinión común de los pensadores, la socie-

FOLLETIN

En el año 2000

FANTASIA NOVELESCA

desfiguraba, por medio de artificios mecánicos, las formas mas que ninguna estratagema de costurera, como arreglarse para estar graciosa con aquello?

Tienen razón mis lectoras; unicamente puedo contestarles que, las mujeres del siglo XX son amables y vivientes demostraciones del feliz efecto producido por pliegues bien apropiados a las formas femeninas, mi recuerdo de sus abuelas me permite sostener que ninguna deformidad de traje puede conseguir «disfrazarlas enteramente» y hacer francamente feas a las lindas.

Esperábamos, para casarnos, a que acabasen la casa, que yo hacía construir en uno de los barrios más hermosos de Boston, por que hay que saber que la boga comparativa de los diferentes barrios de la ciudad dependía, no de sus ventajas naturales, sino del rango social de los habitantes. Un hombre rico, bien educado, viviendo entre los que no eran de su clase, parecia un extranjero aislado en medio de una raza envidiosa. Segun el cálculo de los arquitectos, debía estar todo pronto para el invierno de 1886. Sin embargo, llegó la primavera, la casa no estaba aun concluida, y mi matrimonio fué aplazado para una época indeterminada. Aquel retraso, era á pro

Esta lucha será de resultados benéficos para el gremio de las Artes gráficas; con ello han de reconocerse la necesidad de la unión hoy, para que el triunfo sea completo, y una vez que este sea un hecho más que nunca deben organizarse a fin de sostener la jornada de 8 horas, y poder dentro de poco abolir una de las causas que origina el malestar de la mayoría, o sea el trabajo al destajo.

Indudablemente el trabajo por línea aparentemente beneficia a unos pocos, mientras ocasiona el malestar en los más.

Tiempo es que nos demos cuenta que todos indistintamente tenemos derecho a la vida.

No dudamos que los compañeros de este gremio más inteligentes que la mayoría de los demás trabajadores pronto se darán cuenta que las 8 horas dista muchísimo de ser la meta de nuestro mejoramiento; es indudable que si esa hora menos la emplean en leer algo relacionado con la gran causa del proletariado, concluirán por reconocer la necesidad de tomar parte activa en la lucha de clases, la única que puede abolir el asalariado, la única que nos conducirá a nuestra verdadera emancipación social.

Damos a continuación los pormenores de la huelga hasta el jueves a la noche.

En la reunión del domingo en el local del Vorwärts, a la 9a. meridiano, el obrero Oreste declaró abierta la sesión, manifestando que la actitud de los patronos coaligados a fin de no conocer lo que habían solicitado los trabajadores, era la propaganda más práctica para unir a todos los operarios de las artes gráficas, a fin de obtener una vez por todas, no sólo la jornada de 8 horas, sino también aumento de salarios y supresión del trabajo al destajo.

Se proclamó la fusión de todas las sociedades del gremio en una sola que se llamará "Federación de las Artes Gráficas."

Al final de la reunión del Vorwärts, se estrecharon las manos los obreros Oreste y Casano, el uno presidente de la "Unión de las Artes Gráficas" y el otro del "Fomento", significando con ello la unión de esas dos corporaciones.

Con vivas a la huelga y a las 8 horas, terminó a las 11 de la mañana la reunión del Vorwärts, dándose todos cita para la asamblea de la tarde en el local de la sociedad Unión obrera Española.

A las 2 p. m. el salón de esta sociedad se vio invadido por más de 2,000 obreros.

Allí hicieron uso de la palabra los obreros Bua, Casano, Oreste, etc. etc.

Dióse lectura de las casas que desde un principio y sin dar lugar a la huelga concedieron lo solicitado, siendo aclamadas por los presentes.

Se procedió a la elección de una comisión especial, la cual tendrá a su cargo todo lo relativo a la presente huelga, quedando formada por los obreros César, Renach, Tavelo Daus, Rafael del Oro, Manuel Lopez, Angel Pagano, Estruch, Barrameres, Alioto Llanés, Barberis, Viela, Esparza, Castro y Peralta.

Durante todos los días de esta semana han celebrado dos reuniones diarias, una por la mañana y otra por la tarde. Inútil es decir que en todas ellas reinó el mayor entusiasmo y orden.

He aquí las casas que han firmado hasta el jueves a la noche.

E. Hunzinger—La Familia Italiana—La Elviriana—Lantriaux y Cia.—Imp. Elveica—L'Operario Italiano—I. Smart—J. Garcia—Lanatta Casacelli y Cia.—Pedro Marquez—Le Courrier de la Plata—Le Journal—G. Krieger—Viuda de Simon—La Artística—Establecimiento Gráfico—La Madrileña—Carlos Gallarini—Joaquin Estrach—La Buenos Aires—Sarniquet (Jockey Club)—Rodolfo Bauman—Martin Escames—Carlos Paganini—Ittel—Angel Menchaca—Alberto Monques—M. Sarcedote y Cia.—El Tiempo.

Los Patronos han recorrido durante estos días los diversos establecimientos, a fin de hacer presión y hacer disistir a los patronos que ya habían accedido al pedido de los obreros.

Tenemos que hacer constar que en la primera reunión que han celebrado los patronos el único que tomó la defensa de los obreros fué Pedro Tonini, a quien no le dejaron terminar un bien inspirado discurso, precisamente por que era en pró de los trabajadores.

El compañero Pedro B. Capdevila nos envía una carta que no publicamos por haber llegado a última hora, en la cual llama la atención de los demás compañeros por haber sido expulsado por ser propagandista, del taller de Landreu y Cia.

Por dignidad los obreros de esa casa deben obligar que reciban nuevamente a Capdevila o abandonar todos el trabajo.

Quedó resuelto a última hora pedir la abolición de las medias vacantes en los diarios.

Reina mucho entusiasmo, todo hace suponer que el triunfo de la huelga será brillante.

LISTA DE LOS TRAIADORES

Italo Platense—Domingo Fernández, Adolfo Mella, Elias Salina, Eugenio Saffo, Anibal Chiani, Antonio Gomez, Angel Peterlini, Emimio Williams, Antonio Acheroli.

Tipografía Laval—Jesús Suarez, Ernesto Perizón.

Profesiones y Casto—Bernardo Echea, Angel Radáh, Luis Scarlini.

Lolet—Francisco Lavoit, José Cursi.

Alsina—Enrique Timor, José Castellanos, José Holts, Gonzalez, Terrile (propietario).

Peuser—Juan Pilela, Félix Roldán, Antonio Moreno, Pesol, Bassat, Ingeniero, Antonio el andaluz (minervista) José Vechio, Nicancor Salas, Rafael Ramirez, Alejandro Talderson.

Boletín Oficial—Manuel Pelaez.

Galli—AUGUSTO KELL.

"Nacional"—Muñoz, BONILLA, (ex-huelguista de "Tribuna", Diaz.

Biedma—Eduardo Ayo, Miguel Barreira, Manuel Lorenzo, Zacaria Fernandez Ramon Gomez.

Compañía Sud-Americana—Manuel Lagar, Honorio del Pardo, Timoteo Carrasio, Manuel Paz.

Los carpinteros de Paysandú (R. O.)—Nos comunican aquellos compañeros, que aún continúa la lucha en la casade Branca, aunque dicho patron ha conseguido un obrero del Rosario de Santa Fe.

Llamamos la atención de esto a los compañeros de dicho gremio en esta capital y demás puntos del interior a fin de que hagan la mayor propaganda para que el triunfo de los carpinteros de Paysandú sea un hecho.

El traidor que fue allá se llama Irtela.

En Tolosa — Los obreros de los talleres del F. C. del O. en Tolosa, asociados en su mayoría en la "Sociedad de mejoramiento social de trabajadores", se congregaron el domingo a las 3 de la tarde, en número no menor de 700.

El objeto de esta asamblea era resolver qué actitud debían asumir en vista de la reducción de las horas de trabajo y de los salarios, que les ha hecho la C. del F. C. del O.

En la reunión hicieron uso de la palabra los obreros Pizca, Echevarria, Manresa, Lizarraga, y muchos otros, demostrando que sólo queda un temperamento que adoptar, y es el de la huelga.

Trabajadores en madera—Estos obreros se reunieron el domingo en el local del Club Vorwärts, a las 12 y media de la tarde, habiendo la asamblea designado al compañero Battistoli para presidir el acto.

La reunión ha sido una de las más numerosas por hallarse reunidos de poco tiempo, las diferentes secciones del gremio. Precisamente ayer se efectuó definitivamente la fusión que fué aprobada.

La comisión especial informó que había revisado las cuentas dándole su visto bueno.

Se nombró la comisión directiva, resultando electos: sección muebleros: Casot, Cambiaso, Montiglio; sección carpinteros de obra blanca: Landi, Oneto, Tosello, y Torres; torneros: Arienti, Battistoli, Gattm y Bermudez; carpinteros mecanicos: José Garcia, Perez, Julian Garcia y Ceras.

Como delegados a la Federación Obrera fueron electos: Domingo M. Rodriguez, Ubeda, Hondinete y Palanca.

Cartoneros—compañero Redactor de LA VANGUARDIA.

Me es sumamente grato el comunicaros que con fecha 6 del ppto. Julio, quedó definitivamente constituido el Centro de Resistencia, Unión de Obreros Cartoneros, el cual tiene por objeto de mejoramiento social e individual, de todos sus asociados.

Al comunicárs esta resolución de los Obreros Cartoneros, es nuestro móvil el solicitar de esta Redacción el reconocimiento de nuestro centro, como así mismo el establecer el cange de relaciones, que por la tendencia y aspiraciones de nuestro centro como igualmente las de ese periódico, deben de existir y ligarnos para la defensa de la causa común.

Creo inútil manifestaros que es un hecho para nosotros, la solidaridad Gremial, que por consiguiente aceptamos y nos hacemos solidarios de la actitud que observe cualquier Centro de resistencia, siendo nuestros lemas, Igualdad, Justicia, Solidaridad y Derecho.

Aprovecho esta oportunidad para saludar al compañero Redactor, con nuestra consideración más distinguida.

Enrique Palacios. Florentino Canilla.
Presidente. Secretario.

Sastres de La Plata—Como estaba anunciado celebróse el domingo ppto la reunión a que estaban convocados los oficiales sastres de esa ciudad, con el objeto de formar una sociedad de resistencia la que ha quedado constituida definitivamente, la reunión fué numerosa y reinó el mayor entusiasmo hablaron Alberto Manresa Herrero, y otros, siendo muy aplaudidos.

La comisión provisoria ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente Antonio di Giorgio, vice Rufo de Lucas, Tesorero Matias Novié, Secretario Miguel A. Fondevila, Vocales Nicolás Nese, Roque Manlucci, Antonio Caricatí, Marcelino Oitayen.

Esta Comisión quedó facultada de redactor los estatutos para presentarlos en una próxima reunión.

La secretaría esta instalada provisoriamente en la calle 1 entre 35 y 36.

Zapateros de La Plata—Entre los obreros de este gremio, hay mucho entusiasmo para formar una sociedad, en breve se reunirán con dicho objeto en casa del compañero Juan Laterza.

Los reclamos oportunos a la Administración mejoran el servicio

Administración de La Vanguardia

Movimiento de Caja

Julio	DEBE
Saldo en efectivo.....	\$ 21.85
Entradas durante el mes.....	" 333.43
Deficit suplido por el administrador.....	" 10.07
	Suma \$ 365.35
	HABER
Salidas.....	\$ 365.35
Igual.....	\$ 365.35
J. A. Lebron.—Administrador.	

Correspondencia Administrativa

Se ruega a los siguientes suscritores envíen el importe de sus deudas o justifiquen si hay error en ella.

Atalaya.—P. C., F. F., I. B., I. L., E. T., T. B. y A. Z., 2º y 3º trimestre que debe pagarse adelantado—2 pesos cada uno.

Azul.—N. M. 1º 2º y 3º trimestre—3 pesos. Concordia.—C. A. 2º y 3º, a 3 ejemplares 6 pesos. J. J. 1º 2º y 3º—3 pesos.

Conchitas.—J. B. 2º y 3º—2 pesos. Estación Cavallares F. C. S.—S. C. y A. P. 1º 2º y 3º—3 pesos cada uno.

Estación Bavid.—J. L. 2º y 3º—2 pesos. General Pintos.—A. G. 1º 2º y 3º—3 pesos. Manuel Galvez F. C. P. S. Fé.—A. D. 1º 2º y 3º—3 pesos.

Mendoza.—J. R. 1º 2º y 3º—3 pesos. Pergamino.—S. C. 1º 2º 3º—3 pesos. Río Cuarto.—Dr. D. 1º 2º 3º—3 pesos.

Trenqué Lauquen.—C. R. C. 1º 2º 3º—3 pesos. Tres Arroyos.—J. G. y I. B. I. 2º y 3º—2 pesos cada uno.

Victoria, P. de E. Ríos.—I. R. M. 1º 2º y 3º—3 pesos. Villa Constitución.—R. D. 1º 2º y 3º—3 pesos.

Colonia Angelica, P. de Sta. Fé.—J. C., P. C., I. C., E. M. y A. V. 1º 2º y 3º—3 pesos cada uno.

Tolosa.—M. S. agente, rinda cuentas. Córdoba.—R. C. " " " "

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaria, San Martín 119

Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

Centro Socialista Universitario, Chile 1159

Centro Socialista de Barracas al Norte, Australia 1131

Club Vorwärts. Rincon 1141.

Club Socialista de Balvanera, Matheu 71.

Club Socialista del Pilar. Peña 727

Agrupación Carlos Marx. Caseros 3045

Club Socialista de San Bernardo

Les Egauar, Calle Pozos 1712.

Fascio dei Lavoratori. Venezuela 1433.

Agrupación Socialista de Tolosa. Calle 1 entre 35 y 36. Tolosa.

Union Gremial Obrera Socialista. Paraná.

Centro Socialista de Quilmes Quilmes.

Club Socialista Obrero. San Antonio de Areco.

Club Vorwärts, Balcarce 380 (Rosario de Santa Fe.)

Centro Socialista Obrero. Tucuman.

Federación de Trabajadores de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602.

Centro Socialista Obrero, Córdoba.

Club Socialista Obrero, Junin.

Centro Socialista del Tigre San y Fernando. Tigra.

Sección de avisos

Condiciones para la publicación de avisos

- 1º. No se admite avisos con letra notables dibujos o espacios en blanco.
- 2º. No se admite igualmente de adivinas, religiones, usureros, ni de charlatanes. Esta administración se reserva el derecho de rechazar cualquier aviso.
- 3º. Los avisos seran calificados en el siguiente orden:

- Oferta de trabajo
- Demanda de trabajo
- Oferta de productos
- Demanda de productos
- Oferta de inmuebles
- Demanda de inmuebles
- Ferros-carriles y navegación.
- Diversiones públicas
- Avisos varios.

PRECIOS

Avisos de tres líneas ó 25 palabras, \$ 0.20
Por cada línea mas..... \$ 0.10
Pago adelantado sin excepción.

El Administrador.

OFERTA DE TRABAJO

ELECTRICISTA—SE ENCARGA DE INSTALACIONES de luz electrica, inctores, ventiladores, campanas electricas y todas las reparaciones; concentratesal ramo—Anibal Canavesio, Chile 1159. 31.

PINTORES—SE ENCARGAN DE TODA CLASE de blanqueo y pintura. Viamonte 1784 pieza 8 31 a 34

PINTOR DE LETRAS Y TRANSPARENTES—Matheu 71. 31.

SE OFRECE un medio oficial albañil.—Calle Luca 252 Corrales. 32 a

DEMANDA DE TRABAJO

COSTURERA para camisas y calzoncillos para hombre Se desea una a medias ó a sueldo. Alberti 638 31 a 32

OFERTAS DE PRODUCTOS

EN LA IMPRENTA ELZEVIRIANA, PIEDAD 1º 00, hay en venta varios folletos y libros que tratan la cuestion social. La próxima publicación: "El derecho a la pereza" por Lafargue, 6.30 m/n. 31 a

FOLLETOS—Se hallan en venta en esta administración los siguientes folletos:
Socialismo y Ciencia positiva, por Enrique Ferri . . 1.00
Los Investigadores por F. Turati..... 030
La Moderna Lucha de Clases, por F. Turati..... 010
Bases Económicas del Derecho de Leris—traducción de A. Piñero..... 080
¿Qué es el Socialismo? por Jose Ingegneros..... 030
Estudio sobre el socialismo científico por G. Deville 020
Observaciones sobre la cuestion social, por De Amicis 020
Ley de los salarios, por Julio Guesde..... 020
Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engles 020
Fuerza y violencia, por J. Plechanow..... 010
Obreros y patronos, por Adrian Patríni..... 010
Sugestion y Sentido Común, por R. Ardigo..... 020
Del método científico, por Juan B. Justo..... 010

EN IDIOMA ITALIANO

S. Colombo—La libertae la morale nel socialismo... 010

IDEALES—CIGARRILLOS DE TABACO HABANO de la acreditada casa de La Sin BOMBO a 20 cts. Perú 75, Sucursal Córdoba 454, Rosario 31 a 52

LIBRERIA GLIPTODO.—LIBROS DE COLEGIO y folletos socialistas; papelería y útiles de escritorio.—Rivadavia 2339. 31 a 34

DEMANDA DE PRODUCTOS

OFERTA DE INMUEBLES

DEMANDA DE INMUEBLES

DIVERSIONES PÚBLICAS

TEATRO DORIA — COMPANIA DRAMATICA italiana de N. Nicolini y Cia. dirigida por el artista Arnaldo Cottin. Sabado y domingo gran función—A las 8 1/2 31.

AVISOS VARIOS

ANTIGUA ESCOBERIA DE JUAN SAUTBERI se ha mudado a la misma calle Suipacha 624. 31 a

CASA DE CAMBIO y comisiones en general. Pasajes para Europa, Calle Chacabuco 192.—Pío Ayarga. 32 a 52.

SE VENDE EL ANTIGUO RESTAURANT, Calle Suipacha 616. 31 a